# きたはら



令和3年4月30日 練馬区立北原小学校 学 校 通 信 NO. 655号

#### 教育目標

## ◎よく考える子供 ○思いやりのある子供 ○明るくたくましい子供しなやかな心、やさしい心

#### 副校長 西澤 圭一

新学期が始まって約 1 か月がたちます。進級しフレッシュな気持ちで始まった学校生活。緊張と意気込みの入り混じった子も多かったことと思いますが、徐々に慣れ、一人一人が個性を発揮し始めてきました。これからが本当の意味での学校生活になるのだと思います。5 月には遠足などの行事を通して、学級内でのかかわりを深める良い機会だったのですが、緊急事態宣言が発令されたため、多くの行事が延期となりました。そんな中ですが、子供たちは今ある生活の中に楽しみも見つけて過ごしています。

その一例が休み時間の遊びです。本校は、外遊びの場所が校庭、さくらんぼ広場、なかよし広場の3か所あります。なかよし広場は低学年が優先して使用し、校庭は中高学年が主に使用しています。縄跳び、鬼ごっこ、バスケットボールなど思い思いに運動を楽しんでいます。特に人気があるのが「かたき」と呼ばれるボール遊びです。昔からある遊びで地域によって呼び方が異なるようです。ルールは、ボールをぶつけ合い、一定の条件でアウトになったり復活したりできるというもので、コートもなくチームでの対戦でもない遊びです。どの子もボールをたくさん投げ、たくさん捕ることを楽しみにしているのですが、時には、連続してぶつけられたり、まったくボールが来なかったりすることがあります。こんな状況をどのように受け止めるのでしょう。「ボールがたくさん来たから楽しかった」なのか「みんなに集中して狙われた」なのか?「マイナスポイントゼロでラッキーだった」なのか「みんなに無視された」なのか?みんなで遊べたことによる楽しさをベースにしてプラスに受け止められるとよいと思います。

#### その一言で

高橋系吾

「その一言で」という詩があります。私たちは、日々様々な人と、様々な状況で、様々な言葉をつかって会話をしています。この詩のとおり、ちょっとした一言で楽しい気持ちになったり、勇気づけられたりします。その一方で相手を悲しい気持ちにさせてしまうこともあります。先程の例でも、その時の友達からの言葉で、受け止め方も大きく変わるでしょう。

前向きに物事を受け止められるしなやかな心、温かい言葉を交わし合えるやさしい心の育成を進めてまいります。

#### 小中一貫教育について

小中一貫クリエーター 田中 雅人

谷原中学校・谷原小学校・北原小学校の3校で小中一貫 教育に取り組んでいます。部活動体験や、中学校の教員が 小学校で授業を行う出前授業など、1年間で様々な活動を 行う予定です。

こうした活動は、教員同士の交流はもちろん、子供たち がスムーズに中学校へ進学するための取り組みです。また、 谷原地区の子供たちを、多くの大人たちで見守っていきた いという思いもあります。小学校を卒業していった子供た ちが、中学校で活躍している様子を見かけたり、話に聞い たりすることができるのは、大変うれしいことです。

小中一貫教育の充実が、谷原地区としての繋がりを強固 なものにするきっかけとなればと思います。

入学してもうすぐ一カ月です。6年生のお手伝いの おかげで、朝や帰りの支度もすっかり自分でできるよ うになりました。休み時間には元気よく、なかよし広 場やジャングル広場で遊んでいます。授業が始まれば きちんと席に着き、勉強の準備。学校のルールを一つ 一つ学んでいます。

19日からは給食も始まりました。楽しみにしてい た子も多く、この日は朝からうきうきしていました。 白衣の着方、配膳の仕方、片づけ方…ここでも新たに 覚えることはたくさんありますが、ボランティアの方 の手を借りて、少しずつ軌道に乗ってきました。6年 生が牛乳パックの片づけを手伝いにきてくれていま す。これにも大助かりです。

110名の一年生は、たくさんの方たちの手を借り て、立派な北原小の一員になれるように頑張っていま (長谷川まさみ) す。

#### 今月の生活目標

#### きまりよい生活をしよう

風にそよぐ木々の緑もまぶしい季節を迎えました。 始業式から4週間が過ぎ、子供たちは、新しい学級の 仲間や授業に慣れてきた様子です。また、休み時間に は元気に外で遊ぶ姿が見られます。

先月配布しました「北原スタンダード」は、児童が 互いに気持ちよく学校生活を送るための約束です。全 校児童へ内容の確認をしました。保護者の皆様は、学 校での指導の様子を御理解いただく資料としてぜひ 御一読ください。今月は、「『北原スタンダード』を守 ること」「校庭遊びのルールを守ること」等を重点目 標として学校生活を送るようにしていきます。

こちらは、4月の生活目標ですが。あいさつは人と しての基本です。引き続き元気にしっかりあいさつを (生活指導主任 阿部 直人) しましょう。



### お知らせとお願い



#### ◆生活時程◆

放課後に、個別の補習指導や話し合い等、子供と向 き合う時間を確保するため、1時間目の開始時刻を早 めることにしました。そのため、朝の活動時刻開始も 早まっています。8時15分の入室に合わせた登校に ご協力をお願いいたします。詳しい時程は週時程表を ご覧ください。

#### ◆来校時のお願い◆

ご来校の際は、職員玄関の受付をお通りください。 セキュリティ向上のため、児童昇降口からの入室はご 遠慮いただくことにしますのでご了承ください。

#### ◆学校連絡メール◆

学級の登録について改めて案内をお配りします。学 級単位でのお知らせの機会も増えてきています。学級 が登録されていないとお知らせが届かないこともあ ります。御協力の程、よろしくお願いいたします。



### ◎ 5月の行事予定



5日(水)	連休終	18日(火)	耳鼻科 (2・5年)	
6日(木)	聴力 (5年)	19日(水)	耳鼻科 (3・4年)	
10日(月)	安全指導 交通安全教室 (1年)	20日(木)	内科 (1・6年)	
	聴力 (3年)	24日(月)	歯科 (3・4年)	
11日(火)	耳鼻科 (1・6年)	26 日 (水)	午前授業	
12日 (水)	避難訓練 午前授業	27日(木)	全国学力調査(6年) 尿検査1次(予備)	
	尿検査1次(全) 眼科(全)		開校記念集会	
13日(木)	聴力 (2年)	31日(月)	歯科 (1・2年)	
14日(金)	午前授業		ふれあい環境学習(4年)	
17日(月)	聴力 (1年)			

## シーシーシーとうぞ お元気で シーシー

昨年度までお世話になった先生方、職員の方から離任の御挨拶の手紙をいただきましたので、紹介させていただきます。今年度は、新型コロナウイルスの影響により体育館での離任式を行うことがで きませんでしたが、ZOOMを活用して各教室でみなさんのお話を聞きました。離任なさった先生方、職員の方のこれからの御活躍を心よりお祈り申し上げます。

「あげひばり舞いたつところ 北原は私のふ るさと」北原小は豊かな緑と素直な子供たちに 囲まれた素敵な学校でした。5年前、新任校長 として不安がいっぱいの出発でしたが、皆様の 温かな心がそれを吹き飛ばしてくれました。

PTA と地域の皆様の応援は学校経営の力強 い支えとなり、魅力ある学校づくりのエネルギ ーとなりました。

そして、第二校庭なかよし広場の開設と、北 原小の集大成となった 40 周年行事は一生忘 れることのない思い出となりました。

5年の歳月は、北原小の多くの子供たちの顔 と名前を覚えさせてくれ、また、別れがつらい ものとなりました。

毎日が楽しく、充実して過ごすことができた ことに感謝いたします。

本当にありがとうございました。

旧校長 岩井一雄

6年間大変お世話になりました。毎年、素直 で元気な子供たちと出会い、一緒に過ごし、成 長する姿を見守ることができました。北原小で の日々は私の財産となりました。

保護者や地域の皆様にも温かく接していただ き、感謝の気持ちでいっぱいです。本当にあり がとうございました。

旧養護教諭 川口 周子

1年間という短い間でしたが、最大級のエネルギ ーで2年2組の皆さんと熱く接してきました。と ても楽しい1年でした。コロナ禍の中ですが、た くさんの感動がありました。北原小には元気で素 直な子が多く、素敵な学校で楽しく過ごせたこと を嬉しく思っています。皆さんとのお別れが寂し く涙が出ましたが、皆さんはきっと心も体も、も っともっと大きくなってお日様のように明るく 輝くことと思いますので、どこかでばったり会え ることを楽しみにしています。そしてずっと応援 しています。私は他の学校でまた、2年2組で す!北原小での楽しい思い出をこれからに生か していきます。

保護者の皆様、あたたかいご支援ありがとう ございました。

旧2年2組担任 伊藤 澄子

3年間ありがとうございました。

無事に40周年記念式典ができてよかったです。 新しい学校で頑張ります。

旧用務主事 押切 聡

北原小学校では、7年間お世話になりました。楽し い子供たちに出会い、すてきな保護者や地域の方に 出会い、すばらしい7年間となりました。

地球→日本→東京→練馬→北原小学校 すばらしい出会いを、ありがとうございました。 旧6年3組担任 時田 圭

コロナ禍の1年間で、マスク越しではあります が、北原小の子供たちの素直な歌声を聴くこと ができ、奏でるすてきな楽器の音色にも出あえ ました。子供たちが伸び伸びと音で表現できる 日が一日も早く来ることを、心より願っていま

旧音楽専科 早川 修一

みなさんの教室から聞こえてくる声や木琴の合 奏、校庭で夢中で遊ぶ姿に元気をいただきまし た。北原小のこどもたちの健やかな成長を心より 願っております。

5年間 ありがとうございました。

旧学校生活支援員 坪田 晴美

北原小学校では研究発表や周年行事など、事務 としても色々な経験をさせていただきました。 ドアを隔ててすぐ職員室なので印刷機の音など 少々うるさくもありましたが、先生方の活気を 身近に感じることができました。6年間あっと 言う間に過ぎた感じです。大変お世話になりま した。

旧事務主事 岡崎 由香

お世話になりました。北原小学校では多くの ことを学ばせていただきました。

また、素晴らしい出会いにも恵まれ、充実した 8年間を過ごすことができ、とても感謝してい ます。ありがとうございました。

旧事務補助員 北澤 圭子



北原小学校には、8年という長い間、お世話に なりました。笑顔がすてきな北原小の子供たち と過ごす日々は、私にとってかけがえのないも のとなりました。3階の窓から見える富士山、 四つ葉のクローバーが見つかる「なかよし広 場」、春の訪れを告げる桜の木、季節のすばらし さを感じられる環境の中、これからも多くの子 供たちが、北原小で生き生きと育っていくこと を願っています。

保護者の皆様には、多くの御協力をいただき ました。ありがとうございました。

旧6年1組担任 佐藤 誠二

北原小で教員としての生活が始まり、6 年間お世話になりました。

北原小の皆さんと勉強したり、休み時間 に一緒に遊んだりする時間はとても楽しか ったです。皆さんが成長していく姿を近く で見ることができたことで、先生としての 仕事のやりがいを感じました。北原小から お別れをするのはさみしいですが、いつか 成長した皆さんと会えることを楽しみにし ています。今まで、ありがとうございまし

旧6年2組担任 松崎 晴菜

北原小学校では、図工の先生として5年間、去年 は1年3組の先生として、全部で6年間お世話に なりました。たくさんの子供たちと過ごしてきた 北原での6年間は、私にとって宝物です。皆さん の素直なところ、素敵な笑顔が大好きでした。こ れからも素直な心を大切に大きく成長していって ください。少し遠いところからですが、皆さんの ことを応援しています。ファイト!北原!

旧 1 年 3 組担任 寺山 耕平

北原小学校では6年間お世話になりまし た。伸び伸びと明るく元気いっぱいの子供た ちと過ごした日々は宝物です。私自身も多く のことを学び、経験させて頂きました。子供 たちや保護者の皆様のおかげです。本当にあ りがとうございました。一人一人の活躍を応 援しています。

旧3年3組担任 柿原 のぞみ



こんにちは! はじめまして!



先月号に引き続き、新たに北原 小学校にいらっしゃった先生のメ ッセージを紹介します。

みなさん はじめまして。4年生と5年生の算数を担当し ている高橋文幸です。今までは中学生を教えていたので、 小学校は久しぶりですが、1日でも早く慣れて、小学生が よく分かる授業をしたいと思っていますので、どうぞよろ しくお願いします。

算数少人数 高橋 文幸

北原小学校のみなさんと出会えて、とてもうれしいです。 児童のみなさんが楽しい学校生活を送れるよう、お手伝い します。楽しいことがたくさん起こりそうで、ドキドキ、 ワクワクしています。どうぞよろしくお願いします。

学校生活支援員 南 悦子

はじめまして。この度北原小学校にまいりました乙川正弘 です。まだ学校の様子になれていませんので、児童のみなさ んと仲よくなりたいです。どうぞよろしくお願いします。 1年2組 図工担当 乙川 正弘